



# 石山小だより



石山式部っち

大津市立石山小学校  
平成29年11月1日  
学校だよりNO.9

学校教育目標 「**明朗 健康 自主自立**」

読書の効果は、言語や漢字等を知ることができる、自分で経験できない別の世界を知ることができる、登場人物の気持ちや考えなどを知ることができるなどが挙げられます。そういうよさを少しずつ子どもたちに伝えていき、本好きの子どもたちが増えてくることに期待したいです。

読みかけのページに葉の代わりにイチヨウの葉をはさむとよいそうです。木から出来た紙は、小さな虫の好物です。それがつくと大事な本が食べられてしまいます。しかし、イチヨウの葉をはさんでくと虫がつかないのだそうです。ご存じのようにイチヨウの実は銀杏ですが、10月17日 市陸上記録会 その銀杏が落ちる頃になると、実の周りの柔らかい部分が腐ってきて、すごくさいにおいが出ます。学校の通用門付近にもイチヨウの木がたくさんあり、この時期、たくさん落ちていています。腐った部分を直に触ると、手や肌がかぶれることがあります。そのかぶれのもとになるものが、すごいにおいを出している「イチヨウ酸」という名前の成分だそうです。それは、葉にも含まれていて、そのにおいを嫌って虫がつかないそうです。1枚挿んでおくだけで、ぶ厚い本でもそのにおいが届くので大丈夫なのだそうです。読書に適した秋の夜長です。せつかくの機会ですので、そのイチヨウの葉を葉に使いながら「親子での読書」を楽しんでみてはいかがでしょうか。



10月17日 市陸上記録会

## 給食時間に、楽しい歌声が連日放送されています。

パクパクもりもり委員会（給食）では、次のような活動を行っています。活動のめあては、SKT。S・・・すききらいなし、K・・・完食できるように、T・・・楽しくです。2学期になってそこにAが加わりました。A・・・アドリブです。子ども達は、ワンポイントアドバイスで知っている知識や笑いを入れながら話したり、給食の歌『ランチタイム』の歌詞をその日の献立メニューにして歌ったり頑張っています。



## 11月の行事予定

- 1日（水）ベルマーク・プルトップ回収
- 2日（木）5年校外学習
- 6日（月）委員会活動 PTA実行委員会
- 8日（水）なかよし学習発表会練習（南郷小）
- 9日（木）6年石山中ゴーゴーワーク発表会参加
- 10日（金）全校5校時授業 委員長会 ※11日（土）12日（日）石山学区文化祭 石山市民センター
- 13日（月）クラブ 代表委員会
- 14日（火）6年修学旅行（～15日 広島方面） 教育相談日 13:30～ 5・5交流（給食）石山幼、保育の家しょうなん
- 15日（水）5・5交流（給食）大平保、新石山寺保
- 16日（木）6年5校時授業 なかよし学習発表会練習（田上小）
- 20日（月）4年以上6校時 食育の日
- 21日（火）道徳参観（5校時）・引き渡し訓練 なかよし学習発表会練習（大石小）
- 27日（月）クラブ
- 28日（火）たてわり遊び 教育相談日 9:00～
- 29日（水）6年 薬物乱用防止教室
- 30日（木）大特連学習発表会リハーサル 6年いじめ対策出前授業

見守りボランティア活動日

9日、13日、24日、28日

## 2学期は、各クラスで、FBCを目指しています。

FBCとは、F（ふわふわ言葉）が B（ベスト） C（クラス）ということです。つまり、FBCとは、「ふわふわ言葉があふれる、一番すばらしいクラスになろう」ということです。各クラスでFBCを目指してがんばっています。そんなクラスを紹介していきます。



3年1組 **「ケンケン&ダッシュリレー優勝！！」**  
スポーツセンター委員会主催で、10月25日に体育館で行われました。3年1組では、学級会で、全員参加で練習をしよう」と決めて、1週間協力しながら練習を続けました。その成果が、見事優勝という結果が出ました。結果よりも助け合いながら、励まし合いながらみんなで力を合わせたことが結果につながったと実感できました。協力し合う温かい雰囲気になりました。



5年3組 **「走り高とび」**  
バーの代わりにゴムを使って練習をしました。普段の生活ではしない「横飛び」なので、子どもたちにとっては慣れるのに時間がかかります。ましてや、成功、失敗がはっきりわかる種目ですし、集中力がとても必要です。一人ずつ跳ぶので、みんなで「がんばれ！！」と応援すると100%以上の力が出るようです。応援はふわふわ言葉であふれていました。

## 当たり前のことが当たり前に見える子どもたち（写真はイメージです）

### 運動会の当日のことです

9月23日

運動会は、天気が回復して予定通り終わることが出来ました。地面に少し湿り気があるので、昇降口には、普段以上に砂がたくさん上がっていました。それを気にしていた6年生は、下校時に、自主的にそうじをしてから帰りました。運動会が終わって疲れているときにもかかわらずみんなのためにということでがんばってくれました。



### バケツの水をこぼしてしまいました。

9月27日

2年生がそうじの時間、1階渡りろうかで、バケツの水を流しに行こうとしたときにこけてしまい、全部の水をろうか一面にこぼしてしまいました。それを見たらろうかそうじの4年生やゴミを捨てるために通りがかった6年生が率先してこぼした水をふき取りました。2年生の先生が駆けつける前にきれいになっていました。



### 自分たちで気がついてそうじをしました。

10月25日

1年生が校外学習に出かけた日、1年生の教室近くのそうじ担当の6年生の子どもたちは、そうじできない、隣接する1年生教室前ろうかをほうきではいたり、ぞうきんでふいたり、円形水道のタイルみがきまでしてくれました。6年生の自分たちで気がついてのすがすがしい行動に『拍手を送りたい』と見ていた先生は思ったそうです。4年生の宿泊訓練の日にも4年生の教室前をそうじしていました。



## 石山小ホームページより

10月5日 滋賀県平和祈念館出前授業

石山小の出来事

検索

6年生3クラス全員が3階集会室でお話を聞きました。写真などの視覚資料、実物資料、証言映像をもとに滋賀にまつわる戦争の記録についての話をわかりやすくしていただき、質疑応答や、ヘルメットや日章旗、赤紙等実物にふれることもできました。

